



Tage der Sonne 2017 - Samstag, 6. Mai 2017

## «Mit Solarenergie ein Zeichen setzen» und Chamer Solaranlagen besichtigen

Im Rahmen der schweizweiten «Tage der Sonne» organisiert die Energiestadt Cham am Samstag, 6. Mai 2017, die Aktion «Mit Solarenergie ein Zeichen setzen». Farbige Luftballons mit dem Aufdruck «Tage der Sonne» machen Häuser mit Solaranlagen am Aktionstag sichtbar.

Verschiedene Aktivitäten sind am Aktionstag geplant: Fachpersonen der Schweizerischen Vereinigung für Sonnenenergie SSES, Regionalgruppe Zentralschweiz, informieren an ihrem Dorfmarkt-Stand von 9.00 – 11.30 Uhr zum Thema Sonnenenergie. Als Attraktion wird zusätzlich eine Solarrennbahn aufgebaut. Interessierte können zudem fünf mittelgrosse private Solaranlagen am Nachmittag von 14.00 bis 16.30 Uhr besichtigen. Diese Standorte sind mit einem «Tage der Sonne»-Banner markiert.

Mit dieser Aktion möchte sich die Energiestadt Cham bei den Hausbesitzern bedanken und weitere Eigentümer dazu anregen, sich mit dem Thema Sonnenenergie auseinanderzusetzen. Schon heute könnten die Chamer Haushalte mit geeigneter Speichertechnologie ihren Strombedarf vollständig mit Photovoltaik-Anlagen decken. Derzeit wird nicht einmal ein Prozent dieses Potenzials genutzt. Strom und Wärme auf dem eigenen Hausdach zu produzieren wird dank sinkender Preise für Solaranlagen immer interessanter.

Nutzen Sie die «Tage der Sonne»-Aktion für einen Besuch am Informationsstand der SSES am Chamer Dorfmarkt oder für eine Solaranlagen-Besichtigung. Auf der Rückseite dieses Infoblattes finden Sie die genauen Besichtigungsstandorte.

Weitere Informationen unter [www.cham.ch](http://www.cham.ch) → [Energie](#) → Energie-News



Tage der Sonne 2017 - Samstag, 6. Mai 2017

## Solaranlagen-Besichtigungen, 14.00 bis 16.30 Uhr

Die folgenden fünf Chamer Solaranlagen können besichtigt werden. Die Anlagenbesitzer informieren Sie vor Ort über ihre Anlage und beantworten gerne Ihre Fragen. Nutzen Sie diese Gelegenheit und informieren Sie sich aus erster Hand! Die Besichtigungsstandorte sind jeweils mit einem «Tage der Sonne»-Banner markiert.



- 1 Weinbergstrasse 12: EFH-Sanierung nach Minergie-P, Warmwasser 69 % Solaranlage, Heizung 100% Erdwärmesonde
- 2 Rebstock 18: EFH mit 12.8 kWp PV-Anlage auf Dach, Fassade und Terrasse (als Sichtschutz), Batteriespeicher im Keller, Solar-Putzanlage, Monitoring auf Modul-Ebene
- 3 Moosstrasse 14: EFH mit 8.5 kWp PV-Anlage mit Eigenverbrauch und Thermischer Solaranlage
- 4 Mugerematt 3: EFH mit 11 kWp PV-Anlage und Thermischer Solaranlage
- 5 Feldstrasse 2: 11-Familienhaus im Stockwerkeigentum mit 29.7 kWp PV-Anlage mit Eigenverbrauch und Thermischer Solaranlage